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Beirat der Stadtteilkonferenz 
c/o Brakula, Bramfelder Chaussee 265  
22177 Hamburg,  
 
Tel. 642 170 0 Fax -22 
stadtteilkonferenz@brakula.de 
 
 

          
 

 

         Protokoll 
 

 
 
 

Online am Dienstag, den 02.06.2021 um 19.00 Uhr über die Videokonferenzsoft-
ware Zoom 

 
Anzahl Teilnehmer:innen 29 Personen inkl. Gastreferenten: 
 Martin Boneß, HVV 
 Lucy Wanjiku, Tumaini e.V. 
 

 

Top 1 Protokoll vom 13.04. – 138. Stadtteilkonferenz 
 
Es hat keine Anmerkungen gegeben.  
 
Das Protokoll ist abrufbar auf:  
www.stadtteilkonferenz-bramfeld.de  
 
 

Top 2: U 5 - aktueller Planungsstand für Bramfeld, Pro-
zess Namenfindung für die Haltestellen - Martin Boneß  
 
Derzeitiger Stand der U5 Haltestelle: Es liegt kein Planfeststellungsbeschluss vor. 
 
Vor Baubeginn soll es einen hamburgweiten Online-Wettbewerb geben, um die Namen der Halte-
stellen zusammen mit der Hamburger Bevölkerung abzustimmen. Ausgenommen davon ist die 
Sengelmannstraße, da diese bereits existiert. Es gibt einen Kriterienkatalog, an dem sich bei Vor-
schlägen orientiert werden kann. 
 
Die Jury besteht aus insgesamt 10-12 Mitgliedern und setzt sich zusammen aus jeweils einem Ver-
treter aus dem Stadtteil sowie aus den Bereichen Politik und Stadtplanung. 
 
Ein ähnliches Verfahren gab es bereits für die U4 (Stoltenstraße u. Horner Geest) 
570 Namensvorschläge wurden eingereicht und von einer Jury bewertet. 
 
Ggfs. könnte jemand aus der Stadtteilkonferenz → Stadtteilarchiv Teil der Jury sein.  

zur 139. Stadtteilkonferenz 

 

Für ein friedliches Miteinander 

http://www.stadtteilkonferenz-bramfeld.de/
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Ursel und Michael sind mit 12:12 Stimmen gewählt worden. Finale Abstimmung ist durch Auswürfeln 
für Ursel entschieden worden. 
 
 
Fragen aus der Stadtteilkonferenz: 
 

- Wann soll das Beteiligungsformat beginnen?  
o Nach dem Sommer. Leider nicht mehr für das 750 Jahre Bramfeld Stadtteilfest mög-

lich und fürs kommende Jahr ebenfalls nicht, da die Entscheidung noch 2021 gefällt 
werden soll 

- Soll die Haltestelle Bramfeld auch den Namen Bramfeld beinhalten? 
o Das ist völlig frei. In Horn gab es auch Vorschläge, die „Einhorn Station“ o.ä. lauteten 

- Gibt es einen realistischen Termin, wann die Bagger auf dem Dorfplatz „anrollen?“ 
o Es kann nicht garantiert werden, wann Baubeginn ist. Vmtl. Frühjahr 2022. Abhängig 

vom Planfeststellungsbeschluss. 
- Wann kann die Namensgebungswettbewerb öffentlich angekündigt werden? 

o Es wird zwischen Journalisten und Hr. Boneß ein Gespräch diesbezüglich geben. 
- Möchte sich die Hochbahn auf dem Stadtteilfest mit einem Infostand o.ä. beteiligen?  

o Das Abgeordnetenbüro um Regina Jäck fragte ebenfalls an. Es kann aber noch nicht 
garantiert werden, dass diese Kooperation gelingt. Grund: Einsparungen und ggfs. 
keine Neuigkeiten zum Prozess. 

- Kann auf das Bauvorhaben eines Tunnels noch Einfluss genommen werden? 
o Nein 

- Gibt es für die Entscheidung des Senats bzgl. Planfeststellungsbeschluss einen Termin? 
o Nein 

 
Top 3: Vorstellung des Vereins Tumaini - Frau Wanjiku 
 
Frau Wanjiku hat den Verein der Stadtteilkonferenz vorgestellt.  
Tumaini bedeutet „Hoffnung“ 
Den Verein gibt es grundsätzlich seit ca. 5 Jahren und ist als Selbsthilfegruppe mit 9 kenianischen 
Frauen in Home-to-Home Form gestartet. 
 
Alle Informationen können in der beiliegenden PowerPoint Präsentation oder auf der Website von 
https://tumaini-ev.de eingesehen werden. Fragen an: tumaini.info@gmail.com  
 
Fragen aus der Stadtteilkonferenz: 
 

- Ist der Verein im BraKuLa untergekommen und kann von dort aktiv werden? 
o Wir sind auf den BraKuLa aufmerksam geworden und das Nebengebäude wurde an-

geschaut. Dort gibt es noch zwei Büroräume und eine Zusammenarbeit ist nicht aus-
geschlossen. 
 
Der Verein Kulturinsel e.V. möchte gemeinsam mit dem Verein Tumaini e.V. sondie-
ren, ob es möglich und sinnhaft erscheint das Försterhaus zu nutzen.  
 

- Wäre Eine Teilnahme am 750 Jahre Bramfeld Fest wäre möglich oder interessant? 
o Dem Verein wird die Anmeldung zugeschickt, 

 
 
 
 
 

https://tumaini-ev.de/
mailto:tumaini.info@gmail.com
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Top 4: 750 Jahre Bramfeld – aktueller Stand - Uwe 
Schmidt - (und weitere Akteure)  
 
Es gab lange Überlegungen, ob das Stadtteilfest so durchgeführt werden kann. Man hat sich 
schließlich nach Verschiebung für eine Festwoche Mitte August geeinigt. 
 
Das Sonderpostamt wird es nun doch geben. Die Finanzierung war abgelehnt worden, da diese an-
geblich bereits im Förderantrag vom BraKuLa enthalten gewesen sein sollte. Das ist nicht der Fall. 
Dank der Sparkasse Holstein-Kiel wird dieses Angebot nun aber durch eine Spende doch ermög-
licht. 
 
Es wird ein Info- und Austauschtreffen am 09.06. 18:00 Uhr in Präsenz im Zirkuszelt des BraKuLa 
stattfinden. 
 
Alle Informationen zum Programm auf http://750-bramfeld.de  
 
Außerdem gibt es nun Din-A0 Plakate, die im Stadtteil verteilt werden sollen. Wenn es Einrichtun-
gen im Stadtteil gibt, die Plakate aufstellen möchten, sollen sich diese bitte melden. Es wird auch 
DIN-A3 Plakate geben. Allerdings sind diese noch nicht geliefert worden. 
 

Top 5: Neustart Fahrradgruppe Bramfeld - Ursel Beck-
mann & Sylvia Soggia 
 
Es wird nach Mitstreitenden gesucht, um diese Gruppe wieder zu erwecken. Gemeinsam möchte 
man sich um die Radwegesituation rund um Bramfeld zu kümmern. Es geht darum Probleme zu do-
kumentieren und diese zu melden. Eine Fahrradkarte für den Stadtteil mit Ausweichrouten fern der 
großen Straßen ist eine Idee usw. 
 
➔ Kontakt mit Ursel Beckmann ursel.beckmann@arcor.de & Sylvia Soggia info@sog-

gia.de  

 
Top 6  Verschiedenes 
 

- ecoact e.V. hat nun zwei Hochbeete. Das BraKuLa ebenfalls. Die Hochbeete von ecoact 
e.V. stehen in der Wohnsiedlung am Dorfgraben, die vom BraKuLa aktuell noch am Ge-
bäude, sollen aber früher oder später auf das Gelände der Kulturinsel. 
 
Bilder vom Aufbau befinden sich im Anhang. 

 
- Die Stromkästen im Stadtteil sollen mit Graffiti zusammen mit Jugendlichen neugestaltet 

werden. Das war nicht sehr einfach, da es viele Genehmigungen gab, welche eingeholt 
werden mussten. Diese sind nun allerdings vorhanden.  
 
Wenn jemand einen Stromkasten vor seinem Haus hat, der gesprayed werden soll, kann 
er/sie einfach sich an Sylvia Soggia info@soggia.de wenden. Zusammen mit der Kas-
tennummer kümmert sie sich um alles Weitere. 
 

- Kulturbörse findet am 22./23.10. statt 
Bei der Kulturbörse stellen Kulturschaffende ihre Werke aus. 

 
➔ Anmeldungen dazu an Uwe Schmidt uwe.schmidt@brakula.de  

 

http://750-bramfeld.de/
mailto:ursel.beckmann@arcor.de
mailto:info@soggia.de
mailto:info@soggia.de
mailto:info@soggia.de
mailto:uwe.schmidt@brakula.de
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- Osterkirche Gospel & Jazz → Infos werden in Kürze auf der Website der Osterkiche 
Bramfeld veröffentlicht. https://www.kirche-hamburg.de/gemeinden/ev-luth-oster-kirchen-
gemeinde-bramfeld  

 
- Claudia Lafrenz ist ab sofort Teil des Beirats. 

 
- Vom 11. – 15.11. findet der ITS Weltkongress 2021 in Hamburg statt. Es handelt sich um ei-

nen Branchenkongress der Mobilitätsbranche. Eintritt ist am 14.11. für alle Menschen frei. 
https://its-mobility.de  
 

          
Für den Beirat: Ursel Beckmann 
 

Mitglieder des Beirats: Tina Handke, Sylvia Soggia, Dieter von Kroge, Klaus Finck, Philipp 
Fode (Protokoll), Ursel Beckmann, Claudia Lafrenz 

 

Termine der Stadtteilkonferenzen und Beiratssitzungen  
 
jeweils 19:00 Uhr: Mo. 06.09., Mi. 03.11.  
 
und Beiratssitzungen 
 
jeweils 10:00 Uhr:  Mo. 16.08., 19.10. 
 
oder stetig aktualisiert auf www.stadtteilkonferenz-bramfeld.org/termine/ 
 
 
 
Bramfeld, der 06.07.21 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.kirche-hamburg.de/gemeinden/ev-luth-oster-kirchengemeinde-bramfeld
https://www.kirche-hamburg.de/gemeinden/ev-luth-oster-kirchengemeinde-bramfeld
https://its-mobility.de/
file://///192.168.8.45/brakula/Philipp/Projekte/Stadtteilkonferenz/Protokolle/www.stadtteilkonferenz-bramfeld.org/termine/
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Anhänge 
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